

DBS Bargteheide, Am Schulzentrum 11, 22941 Bargteheide



Am Schulzentrum 11
22941 Bargteheide
Tel.: 04532-50210
Fax: 04532-502150
www.dbs-bargteheide.de
dbs.bargteheide@schule.landsh.de

Beate Bergemann
Schulleiterin



Bargteheide, 25.1.2022

Infobrief

(Verteilung per Mail über die Elternvertretungen der einzelnen Klassen und über unsere Homepage)

#LichtZeigen am 27. Januar 2022

Ein Chanukka-Leuchter aus Kiel wird zum Symbol des stillen Widerstands.

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen, liebe Schüler,
liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

Am 27. Januar wird der Befreiung Auschwitz gedacht. Unsere Ministerin, Frau Karin Prien, hat uns gebeten, am Internationalen Tag des Gedenkens an die Opfer des Holocaust teilzunehmen.

Auschwitz – dieser Ort steht für nationalsozialistische Gräueltaten und für den systematischen Massenmord an etwa einer Million europäischer Jüdinnen und Juden. Frau Ministerin Prien bittet alle Schulen darum, sich am Donnerstag, den 27. Januar, am Gedenken zu beteiligen: Stellt bitte zu Hause zwischen 18 und 19 Uhr eine brennende Kerze oder ein Licht in ein Fenster, das zur Straße geht, und setzt auf diese Weise ein Zeichen gegen rechte Gewalt.

Wir unterstützen das Anliegen sehr und möchten auch gemeinsam mit euren Klassen ein Zeichen setzen.

Liebe Schülerinnen, liebe Schüler,

- bitte gestaltet am Donnerstag mit eurer Klasse zusammen ein „Tafelbild“,
- fotografiert es anschließend und
- leitet das Foto / die Fotos über eure Lehrkraft an die Schule weiter.

Unsere Lehrerin, Frau Weber, wird dann aus allen Fotos eine Collage zusammenstellen.

Wenn Ihr euch auch selbst mit dem Tafelbild eurer Klasse fotografieren möchtet und eure Eltern mit einer Veröffentlichung einverstanden sind, präsentieren wir gerne auch dieses Foto auf unserer Homepage.

Ich freue mich auf eure Unterstützung und füge den Aufruf der Ministerin an:

„Zeigen wir gemeinsam, dass wir nicht vergessen, sondern uns jeden Tag daran erinnern, was passieren kann, wenn das Licht dem Dunkel weicht.“ Karin Prien



Foto von Rahel Posner (1931)
© Nava Gilo / Yad Vashem



Digitale Version des Stickers

Rahel Posner, Ehefrau des letzten Kieler Rabbis vor dem Zweiten Weltkrieg, fotografierte 1931 den Leuchter auf der Fensterbank ihrer Wohnung am Sophienblatt. Im Gebäude auf der anderen Straßenseite direkt gegenüber setzte die NSDAP-Kreiszentrale in Kiel bereits alles daran, die jüdische Bevölkerung aus der Stadt zu jagen. Das schwarz-weiße Foto ist bedrückend, aber zugleich auch ein Zeichen der Hoffnung und des stillen Widerstands, weil das Licht des Chanukka-Leuchters den Hakenkreuzflaggen trotzt. Auf dem anderen Foto das Symbol der Aktion #LichtZeigen.

Auch der Namensgeber unserer Schule, Dietrich Bonhoeffer, hat sich gegen die Nationalsozialisten gewehrt. Er wurde für seinen Widerstand im April 1945 erhängt. Gedenken wir mit unserem Licht am 27. Januar auch ihm und zeigen wir unsere Hochachtung für seine Aufrichtigkeit und seinen Mut.

Ihre / eure

Beate Bergemann

Anlage:

- Schreiben der Ministerin Prien vom 19.1.22
- Schreiben: Schule trifft Kultur“ Schleswig-Holstein leuchtet gegen Rechts“

Bestätigung der Eltern:
(Bitte bei der Klassenlehrkraft abgeben)

Wenn mein Kind

Vorname

Nachname

Klasse

Für das - #LichtZeigen am 27. Januar 2022 - fotografiert werden möchte und das Foto auf der Homepage der DBS veröffentlicht wird, bin ich damit einverstanden.

Ort	Datum	Unterschrift der Eltern
-----	-------	-------------------------